

Rapports consacrés à *Infrarouge* et aux formats *RTS Info Décode* et *FastCheck*.

# Débat et vérification de l'information au service du public

**25.11.2025.** Lors de sa séance de novembre, le Conseil du public a examiné deux ensembles de productions de la RTS : l'émission de débat *Infrarouge*, rendez-vous hebdomadaire consacré aux grands enjeux politiques et sociaux, ainsi que les formats *RTS Info Décode* et *FastCheck*, dédiés au décryptage de l'actualité et à la lutte contre la désinformation. Ces analyses soulignent l'importance du rôle du service public dans la compréhension des enjeux contemporains et dans l'accompagnement du public face à l'évolution du paysage médiatique.

## **Infrarouge : un pilier du débat démocratique**

Le Groupe de travail (GT) a évalué plusieurs éditions récentes d'*Infrarouge*, couvrant des thèmes internationaux, nationaux et régionaux. L'émission est jugée solide, pertinente et cohérente, grâce à une articulation claire entre analyse de l'actualité, confrontation d'opinions et contextualisation. La crédibilité du programme repose notamment sur la qualité des personnes invitées et sur l'animation d'Alexis Favre, saluée pour sa préparation, sa pédagogie et sa capacité à assurer un débat lisible et équilibré.

Le format, classique mais efficace, offre une heure de discussion structurée autour de séquences clairement délimitées. Les prolongements numériques – *replay*, extraits, *podcasts*, *teasers* – renforcent la mission de service public et élargissent l'audience potentielle.

Malgré des « questions parfois longues », l'émission reste l'un des seuls espaces permettant des analyses aussi développées sur des sujets politiques et sociaux divers et variés, avec la présence d'expertes et d'experts de chaque domaine. En résumé, un espace précieux dans notre démocratie.

Sur le plan déontologique, *Infrarouge* respecte pleinement les principes de la RTS : pluralité, indépendance, responsabilité et ouverture. Le GT recommande notamment de simplifier l'accès aux contenus en ligne, de réfléchir à des dispositifs de vérification des faits et de moderniser certains éléments d'habillage.

## ***RTS Info Décode* et *FastCheck* : rigueur, pédagogie et lutte contre la désinformation**

Un second GT a analysé les formats numériques *RTS Info Décode* et *FastCheck*, diffusés sur les plateformes de RTS Info et sur les réseaux sociaux.

*Info Décode* propose des vidéos explicatives apportant un éclairage visuel et pédagogique sur des thématiques d'actualité. Leur réalisation est jugée sérieuse, appuyée par des graphiques, schémas et extraits adaptés. Le GT relève toutefois une ligne éditoriale parfois difficile à identifier, liée à la diversité des formats (reportage, interview, analyse).

*FastCheck* est salué pour sa réactivité, sa rigueur méthodologique et son adaptation aux usages du jeune public, en particulier sur Instagram et sur TikTok. Le format déconstruit efficacement les

rumeurs virales, contextualise les affirmations circulant en ligne et renforce l'esprit critique du public.

La mention systématique des sources et des méthodes de vérification contribue à la crédibilité du dispositif. Il se positionne parfaitement dans la ligne d'autres formats comme *Vraiment*, qui avait été analysé par le Conseil du public, participant au maintien de nos bases démocratiques.

Les deux formats respectent les règles éthiques de la RTS et se distinguent par une grande clarté pédagogique. Le GT encourage toutefois à clarifier l'identité de *RTS Info Décode* et à améliorer la visibilité des espaces de commentaires pour favoriser la participation du public.

## **Contacts**

Jean-Raphaël Fontannaz, président : 079 956 89 83

Pauline Schneider, chargée des communiqués de presse : 078 649 76 48

*Le Conseil du public – deux personnes déléguées par chaque canton – est l'organe consultatif de la SSR Suisse Romande chargé de refléter les sensibilités régionales du public et d'assurer des contacts étroits entre les responsables des programmes de la Radio Télévision Suisse (RTS) et le public. Il a pour tâche l'analyse critique des productions diffusées par le service public et fait part de ses remarques et suggestions aux responsables de la RTS.*

Les rapports du Conseil du public peuvent être consultés sur le site [www.ssrsr.ch](http://www.ssrsr.ch) à la page Analyse des émissions.